

Tagebuchaufzeichnungen sind die etwas schwermütigen Worte wiedergegeben: „Ich wurde an die Knabenjahre erinnert, wo ich mit dem Vater die Sonne auf der Höhe zwischen Lauter und Schwarzenberg aufgehen sah. Alles stand mir an diesem Tage wieder klar vor Augen, und viele andere wehmütige Erinnerungen an jene schönen Zeiten drängten sich mir auf. Damals und jetzt die glücklichsten Zeiten meines Lebens. Jetzt nur dann, wenn ich zufrieden das Wenige mit Frohmut genieße, was mir die Natur überhaupt zuerteilen wird“. Ein seltsames Geschick will es, daß der letzte größere Ausflug, den Beck unternahm, seiner engeren Heimat galt. Im Juni 1919 hatte er die Leitung der Exkursionen bis auf eine, die dem Besuche von Zschorlau und Schneeberg gewidmet war, wegen angegriffener Gesundheit anderweitig abgegeben. Als die Teilnehmer der Exkursion die Höhe zwischen Aue und Schneeberg erreicht hatten, blieb Beck, den Blick auf die Höhen der Umgebung gerichtet, längere Zeit schweigend stehen, gleichsam als wolle er Abschied von seinen Bergen nehmen. Ein stiller Augenblick; außer ihm ahnte wohl keiner der Teilnehmer, daß der Exkursionsleiter 1½ Monate später nicht mehr unter den Lebenden weilen sollte.

Diese Exkursionen, die auch dem Institut reiche Ausbeute brachten und hauptsächlich im Sommersemester ausgeführt wurden, galten bekannten sächsischen Abbaugebieten: Altenberg - Zinnwald, Berggießhübel, Ehrenfriedersdorf-Geyer, Zöblitz u. a. oder wurden in besonders lehrreiche Gegenden unternommen, die auf engem Raume die Einsicht in die Verbandsverhältnisse der verschiedensten Gesteine ermöglichten: Plauenscher Grund, Spechtshausen-Tharandt-Niederschöna, Meißen, Siebenlehn-Nossen, Waldheim, Metzdorf-Augustusburg, Sächsische Schweiz u. a. Eine Ausnahme von dieser Anlage machte der mehrtägige Pfingstausflug, der bald dem böhmischen Mittelgebirge oder Thüringen oder dem Harz galt. Mitunter erfolgten Abweichungen, wenn neue Schürfungen bekannt wurden (z. B. kleine Exkursion nach Zschorlau 1919), oder wenn die Unterstützungsgelder für die Studierenden sehr reichlich bemessen waren (große Pfingstexkursion in die Eifel 1913).

Auf allen diesen Ausflügen zeigte sich, wie in den Vor-